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Estrategia de Senda y control a conductores 
Preocupación provocan las recientes estadísticas entregadas por 

la dirección regional del Servicio Nacional para la Prevención y 
Rehabilitación del Consumo de Drogas y Alcohol, más conocidoco- 
mo Senda, respecto de los controles efectuados a conductores para 
prevenir accidentes de tránsito y detectar a quienes infringen las 
normativas vigentes en esta área. 

Según las cifras entregadas por el servicio, entre enero y noviem- 
bredelaño pasado se llevaron aplicaron 18.764 controles en el mar: 
co del programa Tolerancia Cero en la Región del Biobío, delos cua- 
les 18.418 fueron alcotest y 346 narcotest. Del total, 136 de las prue 
bas aplicadas confirmaron el consumo de alguna sustancia, lo que 
representa una positividad del 0,72% a nivel regional. 

Del total delas personas controla- 
das, el 84% fueron hombres y el 
16% mujeres; solo una mujer de las 
18 alas que se le aplicó el narcotest 
resultó positiva, mientras que de 328 
hombres 48 dieron también positi- 
vo.En cuanto alos alcotest, de 3.041 
“mujeres puestas a prueba 10 dieron 
positivo,en comparaciónalos771e- 
sultados afirmativos de 15.377 hom- 
bres testeados. 

En cuanto a rangos etarios, en al- 
cotestla mayor positividadse mantuvo entre los 30 y 39años, mien- 
tras que los positivos a narcotest iban desde los 20 a 29 años. Así 
también se identificó que la cannabis fue la más utilizada, seguida 
porla cocaína, opiáceos y la metanfetamina. 

Esimportante tener presente que porley la misión de Sendaesela- 
borar y ejecutar políticas de prevención del consumo de drogas yal- 
cohol, lo que incluye una estrategia nacional, la que se define de 
acuerdo a una serie de estudios que se aplican y, por supuesto, a las 
estadísticas que van revelando los cambios y necesidades que re- 
quieren este tipo de estrategias. 

Enla línea de adaptarla labora las distintas circunstancias es que 
desde Senda se anunció que durante el periodo estival aumentarán 

preocupantes son 
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Sobre el uso de drogas, uno de los puntos 

conductores fueron controlados por 
Senda o por Carabineros y marcaron 

positivo a más de una sustancia. 

las instancias de fiscalización en las rutas y zonas más transitadas 
delaregión,conelfin de prevenirla ocurrencia deaccidentesacau- 
sa del consumo de drogas o alcohol. 

Desde la dirección regional se precisó que el trabajo de fiscaliza- 
ciones y prevención se concentrará en las rutas de más tránsito de 
los veraneantes, tales como la ruta 160, ruta del Itata, ruta 5 y los ac- 
cesos cercanos a lagos, lagunas, parques y playas de nuestra región. 
También detallaron que hay equipos en 22 comunas desarrollando 
actividades preventivas, de educación y sobre todo refrescar la me- 
"moria sobre la Ley de Tolerancia Cero, la Ley Emilia, porque pese al 
avance de la normativa y las fuertes sanciones que conllevan se si- 
guen detectando casos positivos de consumo de estas sustencias en- 

tre conductores, 
Sobre el uso de drogas, uno de los 

puntos preocupantessonloscasosen 
quelosconductores fueron controla- 
dos por Senda o por Carabineros y 
marcaron positivo a más de una sus- 
tancia. Este fue el caso de 10 personas, 
'queensu mayoría arrojaron positivo 
a cocaína y cannabis, o el caso de un 
conductor que incluso presentaba 
más de dos en su sistema. 

Porello esque seha definido quese 
deben desarrollar operativos en horas de la mañana, tarde y noche, 
ynosoloen horario noctumo, ya que han encontrado personas ba- 
Jo la influencia del alcohol, estado de ebriedad o efectos de drogas, 
indistintamente, a las 10 de la mañana o a las 3 de la madrugada. 
Se trata de una labor necesaria y totalmente justificada, consideran- 
do que la conducción bajo la influencia de las drogaso el alcohol es 
uno de los principales factores que deja víctimas en accidente de 
tránsito y la responsabilidad debe ser reiterada una y otra vez. Por 
ello, la comunidad, así como familiares y amigos, deben tomar un 
rol protagónico pararevitar que estas situaciones ocurran, ponien- 
dofrenoa decisiones irresponsables que pueden transformarun pe- 
riodo de descanso o vacacionesen una tragedia. 

   

los casos en que los 
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Frase del día   

££.... nuestras 
raíces al dar espacio a los talentos 

emergentes y consagrados de 

nuestra región, haciendo del REC 

un motor cultural y económico 
para el Biobío”. 

RODRIGO DÍAZ 
Gobemador de la Región del Biobío 
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Mesas Estratégicas de Recursos Hídricos 
Chile es uno de los países más afectados por el cambio climático, 

con una reducción sostenida en las precipitaciones durante las últi 
mas décadas, lo que ha disminuido la disponibilidad de nieve, agua 
superficial y subterránea, entre otrosefectos. En este contexto, la Ley 
de Adaptación al Cambio Climático creó las Mesas Estratégicas de 
Recursos Hídricos por Cuenca (MERH) como un espacio de partici 
pación y diálogo multisectorial incluyendo al Estado, comunidades 
locales, agricultores, empresas y organizaciones no gubernamenta 
les. Estas instancias generan propues 
tas locales, tanto a corto, mediano y : 
largo plazo, para adaptarse a los nue ill duda, la defini 
vos escenarios hídricos. 

Ala fecha, el Ministerio de Obras Pú- 
blicas (MOP) ha conformado once dees 
tas mesas en regiones como Arica y Pa: 
rinacota, Tarapacá, Atacama, Coquim- 
bo, Metropolitana, Valparaíso, Los Ríos, 
Los Lagos, Aysén y Magallanes, abarcan 
dolascuencas másafectadasy donde ha: 
bita más del 60% de la población. 

Las futuras propuestas aprobadas y 
consensuadas por las mesas, serán un insumo para los Planes Estraté: 
qee de Recursos Hídricos por Cuenca del MOP, en los que se identi- 
icarán, de forma integrada, las obras necesarias quese deben realizar 
encada cuenca. Las mismas “mesas” serán las responsables de contro- 
lar el avance y cumplimiento de estos planes. Sin duda, la definición 
y control de un plan deinversiones quinquenal legitimado porlos te: 
rritorios, aportará mayorsostenibilidad y certeza frentea los cambios 
de gobierno, asegurando la construcción de las obras aprobadas. 

Estas instancias buscan fomentar la limitada participación y co 
laboración entre los diferentes actores de cuenca, desarrollando so- 
luciones integradas que beneficien tanto a las personas comoal me- 
dio ambiente y al sector productivo. Asimismo, aumentan la trans- 
parencia, fortalecen la cooperación y disminuyen los conflictos en- 

Archivo 
Hace 50 años: 4 de enero de 1975 

Académicos desarrollan casas de plástico 

Un grupo de investigado 
res avanzan en la creación 
de casas de plástico duro, 
con el fin de buscar una po 
sible solución ala construc 
ción de viviendas. 

Laideanació de un conve 
nio firmado porla Universi 
dad de Concepción y la ciu 
dad alemana de Marburgo. 
Enel proyecto trabajan aca 
démicos del Laboratorio de 
Polímeros, el Laboratorio de 
Rayos X del Instituto Cen- 
tral de Química y la Escuela 
de Ingeniería de la misma 
casa de estudios.   
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de inversiones quinquenal, legitimado por 
los territorios, aportará mayor 

sostenibilidad y certeza frente a los 
cambios de gobierno, asegurando la 

construcción de las obras aprobadas. 

142 años al servicio de la comunidad regional 

tre los actores locales. 
Las MERH, poralgunossectores, son consideradas como partede 

una nueva gobernanza de cuencas. Aunque ocupan un espacio im- 
portante en la participación territorial, la ley no las concibe como 
instituciones, sino como instrumentos de gestión participativa pa- 
ra la adaptabilidad a los nuevos entornos climáticos, pero depen: 
dientes del MOP. 

En este sentido, existe un consenso transversal entre usuarios, co- 
munidades, la academia y otros acto. 
res en que los Consejos de Cuencas 
desempeñan un rol importante en la 
gestión del agua. Sin embargo, estos 
no deben reemplazar las funciones ni 
los organismos de los actuales acto- 
res públicos y privados. Deben cons- 
tituirsecomo la única institución for: 
mal que represente a los distintos ac- 
tores de una misma cuenca. En cali: 
dad de tal, deberán participar enel fu- 
turoen lasMERH, pero en ningún ca- 
so reemplazarlas, ya que ambas tie- 

nen dimensiones y objetivos muy distintos. 
LosConsejos de Cuencasson instituciones creadas por ley. conau 

tonomía funcional y sín dependencia jerárquica del Estado. Su pro- 
pósito es velar, de forma participativa y colaborativa, por la buena 

salud del ciclo hídrico y de las aguas, sin im- 
portarsu origen, ya sea desalada, reutilizada 
O tratada, entre otras. 
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GABRIEL CALDÉS 
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Hace 10 años: Hace 1año: 
4 de enero de 2015 4 de enero de 2024 

Proyectan cerrar 10 Alistan licitación de 
campamentos en 2015 | electrocorredor de 

Según el último catastro reali | transporte público 
zadoen2011 porelServicio de Vi 
vienda y Urbanización, Serviu, 
existen 145 campamentos en la 
Región, concentrados en la Pro 
vincia de Concepción. La directo- 
ra del Serviv, Verónica Hidalgo, 
informó queclaño 2014se traba 
Jócon una nueva metodología y 
17 campamentos fueron tratados 
hasta septiembre. La gran meta 
para 2015 es alcanzarel cierre de 
10campamentosenla Regiónsu- 
perando en 6 lacifra alcanzada 
durante 2014. 

Durante el transcurso de este 

año se deberían licitar los elec 
tro- corredores de la ruta 160 
(San Pe-dro de la Paz-Corone!),la 
ruta 150 (Concepción-Penco) y 
parte del tramo Autopista Con- 
cepción-Tal- cahuano), que con 
templan una inversión superior 
alos $450 mil millones. 
Según loinformadoselicitarán 

endosetapas en abril arrancarála 
conexión San Pedro de la Paz.Co 
onel, mientras que hacia el se 
gundo semestre las dos restantes 
selicitarán de forma conjunta. So 
bre el avance en las gestiones el 
seremi de Transportes, HéctorSil 
va detalló “estos son proyectos 
que fueron generados en Sectra, 
que hoy se encuentran en las úl 
timas etapas de obtención de la 
resolución satisfactoria (RS) del 
Ministerio de Desarrollo Social, 
para que luego estos electrocorre 
doresseanlicitados bajolamoda- 
lidad de Concesiones por el Mi 
nisterio de Obras Públicas”. 

    
Colegio iglú 

Hace un poco más de 6 años 
un grupo de hoyex alumnos del 
colegio Galvarino ubicado en 
Loma Colorada, San Pedro de la 
Paz tierra olvidada por práctica: 
mente todas las administracio- 
nes municipales-se organizaron 
y evidenciaron las graves falen 
cias de estructura que debían so. 
portar día a día durante el desa- 
rrollo de sus clases. Exhibieron 
temperaturas extremadamente 
bajasensu interior, gimnasio, si 
se puede llamar así en muy ma- 
las condiciones, daños impor 
tantes en baños, salas de clases, 
pasillos y en general todo el co- 
legio, a lo que la prensa una vez 
cubierta la noticia pasó a tildar 
como “el Colegio Igh 
Como es sabido si hay cáma- 

ras aparecen quienes nos gobier 
nan, ofertando un cuanto hay 
ensoluciones.Luego vino la pre- 
sentación con bombos y plati 
llos en donde mediante un acto 
frente a todos los apoderados y 
comunidad educativa, el muni: 
cipio, Gobierno Regional y Mi 
nisterio de Educación anuncia- 
ronquelosfondosestabantotal 
mente aprobados para comen 
zarla licitación de la reconstruc- 
ción y que era el segundo cole 
gioen otorgársele la mayorcan- 
tidad de recursos a nivel nacio- 
nal. Ya van 6 años en donde aca- 
bamos de cambiar de adminis- 
tración municipal nuevamente 
y pronto al cambio de Gobierno 
Regional y nos siguen tratando 
deconvencerquelas variadas! 
citaciones para que alguna em 
presa se adjudique los trabajos 
ho menores, se cierran y se de- 
claran desiertas. Broma, chiste, 
lámelo como quiera,pero acá 
existe una comunidad educati- 
va quesiguea la espera de lo que 
se prometió. 
¿Cuánto más tendremos que 

seguir esperando por una edu- 
cación pública digna? De ver 
dad resulta indignante ver que 
lo que con mucho orgullo lla 
man avance son solo salas mo- 
dulares nuevas para una parte 
ínfima del alumnado y lo de- 
más sigue igual. Todo este mo- 
vimiento fue realizado y reco: 
nocido porque el Ceal 2018 lo 
hizo en total paz,armando me- 
sas de diálogo con las autorida- 
des de turno y siempre sobre- 
poniendo el tema que los con- 
vocó: educación digna. Segui- 
mos esperando 
ALEJANDRO ARANEDA 

Apoderado 

  

Biodiversidad 
Según el informe de la Plata- 

forma Intergubernamental so- 
bre Biodiversidad y Servicios de 
los Ecosistemas (IPBES), la bio- 
diversidad en América Latina 
ha disminuido entre un 2% y 
un 6% por década en los últi 

mos 50 años. Chile, debido asu 
geografía única y gran diversi- 

lad climática, encapsula mu- 
chos de losretosque enfrenta la 
región y muchos ecosistemas 
están bajo amenaza debido al 
cambio climático, expansión 
agrícola, cambios de uso de sue 
lo, y la explotación de recursos. 

Para enfrentar este dramático 
escenario, se requiere un marco 
regulatorio que promueva la 
conservación y uso sostenible 
dela biodiversidad, mientras ga- 
rantiza laequidad enel acceso a 
recursos naturales y tecnolo- 
gías.El gobierno, a través de pla 
nescomo la Estrategia Nacional 
de Biodiversidad, ha avanzado 
en la protección de ecosistemas 
críticos. Sin embargo, se necesi- 
ta un mayor esfuerzo para inte- 
grar estas estrategias con políti 
cas de mitigación del cambio cli- 
mático y seguridad alimentaria. 

Las decisiones tomadas hoy 
determinarán el futuro del país, 
no solo en términos de sosteni- 
bilidad ambiental, sino también 
de equidad social y desarrollo 
económico. Adoptar un enfo 
que integrado e inclusivo es 
esencial para superar estos desa- 
fíos y construir un futuro resi- 
liente y sostenible. 

DR. CARLOS ESSE 
Director 
Instituto Iberoamericano de 
Desarrollo Sostenible 

Drones 
Buena opción tuvo la muni- 

cipalidad de Iquique con el 
espectáculo de los drones para 
elañonuevo. Mejor que los fue 
gosartificiales, dijeron algunos, 
yaqueincluso significaron me- 
nos gasto que el show de Viña 
del Mar. 

Eso sí para otra vez hay que 
hacer clases de historia, ya que 
algunos videos que circularon 
enredes sociales mostraron que 
muchos no sabían que unade la 
figuras era Arturo Prat, pese a 
quela ciudad es reconocida por 
elcombate naval que dioorigen 
al feriado y al héroe nacional. 

MARGARITA CONTRERAS 

Dos vidas 
En relación al comienzo del 

año 2025 y de los recuerdos del 
pasado, del exigente presente y 
del fascinante futuro, una refle- 
xión: “Todos tenemos dos vidas. 
Lasegunda comienza cuando te 
das cuenta de que solo tienes 
una” Tom Hiddleston (1981) ac: 
tor y productor británico. 

Porsu intermedio, mis deseos 
de muy buen año 2025 para to- 
dos y en especial para quienes 
ya viven la segunda vida. 

LUIS SOLER MILLA
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